

Philosophie, christliche Es gibt christliche Philosophen, wie es auch christliche Naturwissenschaftler gibt, aber keine christliche P. (genausowenig wie eine christliche Naturwissenschaft). Christentum ist nämlich kein philosophisches System und mehr als eine Weltanschauung, eher ein Lebensmodell (↗ Nachfolge Jesu). Von daher ist der christliche Glaube nicht an eine bestimmte P. gebunden (z. B. kein „Idealismus“, ↗ Materialismus), sondern steht mit den verschiedenen philosophischen Denkern aller Zeiten im lebendigen Dialog. Die Übernahme philosophischen Gedankenguts durch Christen erfolgt nach der Regel des ↗ Paulus: „Prüft alles und behaltet das Gute!“ Vor dem Vaticanum II wurde in der katholischen Kirche besonders auf ↗ Thomas v. Aquin zurückgegriffen, was zum Eindruck führte, es existiere eine einheitliche katholische P. *et*